

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Radiopastorin Susanne Richter aus Hamburg

Samstag, 15. Juli 2023

---

Ich könnte geduldiger sein. Ich sollte mehr auf meine Gesundheit achten. Heute ist „Wirf könnte und sollte weg“- Tag. Ich finde: Immer wieder eine wunderbare Gelegenheit, die Konjunktive im eigenen Leben anzugucken. Nicht ohne Grund sagen wir: „Hätte, hätte, Fahrradkette.“ Könnte, hätte, sollte. Dahinter kann man sich nämlich wunderbar verstecken. Es gibt Momente, da braucht es ein klares „Ja“ oder „Nein“. Bei: „Willst Du mich heiraten?“ Zum Beispiel. Da darf man nicht mit „könnte und sollte“ kommen.

In der Bibel steht: „Eure Worte seien ja, ja oder nein, nein.“ Ich habe den Satz eigentlich nie gemocht. So radikal und zu schwarz-weiß. Aber es gibt wirklich Situationen, da ist Klarheit gefragt. Und eine Entscheidung, wie schwer es auch fällt. Und ja, das können und sollen wir. Nicht „könnten und sollten“. Für mich ist es auch so schwer. Aber das Gute daran ist: Man kommt mal auf den Punkt. „Ja, ich fahre ab jetzt mit dem Fahrrad zur Arbeit, und nein, ich werde es leider nicht schaffen, ganz auf das Auto zu verzichten.“ Menschen, die sich langsam vom „könnte“ zum „kann“ entwickeln, werden angenehm sichtbar und übernehmen Verantwortung für sich. Nicht so ein Rumgeeiere, wie ich es gerne tue. Das sollte ich echt auch mal ändern!